

Los rectores de toda España reclaman más recursos para las universidades - Las Provincias - 26/09/2018

Los rectores de toda España reclaman más recursos para las universidades

JOAQUÍN BATISTA

jbatisa@lasprovincias.es

La Politécnica acoge el acto de apertura del curso a nivel nacional, una ceremonia que reivindicó el prestigio de los centros tras los últimos escándalos

sobre la situación actual. «No puede exigirse a la universidad que sea un Fórmula 1 dándole un presupuesto de utilitario», dijo, antes de compararla con el fútbol: «Algo pasa cuando los grandes clubes tienen más dinero que las universidades de su comunidad». Situación, añadió, que difícilmente pueden entender colectivos como los jóvenes parados, de ahí que exista el riesgo de pérdida de credibilidad.

El rector de la UPV, Francisco Mora, también aludió en su intervención a la cuestión económica,

exactamente en relación a la I+D+I, señalando que la inversión pública ha caído un 74% entre 2009 y 2017. «La ciencia necesita recursos, no préstamos», dijo, antes de alertar de que este camino «no es sostenible y nos llevará a ser irrelevantes en ciencia y tecnología de vanguardia». Además instó a que la ciencia y la universidad, más allá de «discursos huecos», pasen a formar parte de las prioridades políticas reales del país.

También fue un día para sacar pecho. Fernández, pese a insistir en que las instituciones han de estar

abiertas a la reforma, quiso destacar la calidad del sistema recurriendo al ranking de Shanghai, con diez centros españoles entre los 300 mejores (de 17.000) y 33 (el 70% de las públicas) entre los mil primeros.

El ministro de Universidades, Pedro Duque, se refirió en su breve intervención a los asuntos urgentes a abordar además de la futura ley, como un nuevo sistema de becas, y también puso en valor el sistema universitario, alabando su capacidad de situar la tasa de ciudadanos con estudios superiores por encima

de muchos países del entorno. En términos similares se pronunció el presidente Ximo Puig, quien defendió su papel como «impulsor del cambio social» y su compromiso con la igualdad de oportunidades. Por ello, pidió que no se pusiera en cuestión el trabajo desarrollado. «Ningún hecho aislado puede poner en cuestión la calidad y la excelencia», dijo, antes de señalar que no se puede permanecer «impassible cuando el descrédito alcanza a la academia».

Fue de las pocas referencias fácilmente vinculables con el escándalo del instituto de la Rey Juan Carlos. Fernández, por su parte, dijo que «cuando los políticos deciden participar de la vida universitaria saben que la universidad es una cuestión de estado que no debe estar sujeta a la contienda electoral».

VALENCIA. La Politécnica de Valencia (UPV), inmersa en su 50 aniversario, se convirtió ayer en el epicentro de la universidad española al acoger el acto de apertura del curso presidido por el rey Felipe VI. La ceremonia dio el pistoletazo de salida al ejercicio académico en todo el país y se caracterizó por su elevada carga reivindicativa. Pese a que es algo habitual en la Comunitat, donde rara es la intervención en la que no se recuerden los recortes presupuestarios aún sin revertir, en esta ocasión el destinatario fue el Gobierno, aprovechando que se va a impulsar una nueva ley de universidades.

Los rectores españoles quieren que sea el bálsamo de fierabras que solucione, entre otros problemas, la escasez de recursos, un mal endémico de un sistema al que se le suele exigir que compita con gigantes con presupuestos mareantes. Aunque se trate de una competencia transferida –los centros públicos viven fundamentalmente de los presupuestos de sus autonomías– una ley puede recoger, por ejemplo, un modelo de mínimos que los blinde ante ajustes continuos como los derivados de la última crisis.

Roberto Fernández, presidente de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (Crue), puso palabras a esta reivindicación, pidiendo que la futura ley sirva para dar «más autonomía, flexibilidad, financiación y autorresponsabilidad». El también rector de la Universitat de Lleida deslizo algunas ideas que, se intuye, formarán parte de sus demandas. En su discurso dijo que debe servir para mejorar la participación de la sociedad en su funcionamiento, garantizar «el derecho a una educación superior, cuidar el talento interno, abrir las fronteras a lo externo, impulsar la ciencia y la innovación y generar mayor cohesión luchando contra las desigualdades». También señaló que la universidad no puede permitirse tener profesores precarios, claro guiño a figuras como los asociados.

Además, Fernández pidió a los políticos que abandonen posiciones partidistas en aras del consenso de cara a la elaboración de la ley y recurrió a símiles fáciles de entender



Pedro Duque, Ximo Puig, Felipe VI y Francisco Mora aplauden a Roberto Fernández, que hace el signo de la victoria. :: DAMIÁN TORRES